

La segunda conferencia del señor Ortega y Gasset

¿Qué pasa en el mundo?

El viernes pronunció en el teatro Español, ante un público muy numeroso, su segunda y última conferencia sobre el tema «¿Qué pasa en el mundo?» el ilustre catedrático don José Ortega y Gasset.

En la anterior había examinado dos de los cuatro hechos raros, cuya aparición caracteriza nuestro tiempo: el arte nuevo y el culto al cuerpo.

El tercer hecho es la subversión de la juventud a la influencia de las otras edades. El conferenciante leyó páginas de un libro inédito suyo. Señaló el hecho de que la juventud impera desde fines del siglo, y pregunta si será pasajera esta supremacía o perdurará. No puede ser pasajera. Lo que sí afirma es que hubo en otros épocas parecido predominio juvenil pero nunca con la fuerza de ahora. En Grecia hubo un tiempo en que dominó el efebo; pero siempre al lado del hombre maduro. Junto a Alcibades, Sócrates, Roma da preferencia siempre al hombre de edad; al senador, al opater familias. Durante el romanticismo influyen también los jóvenes, jóvenes son los jacobinos y los generales de Bonaparte. Pero el joven revolucionario se considera siempre ejecutor de ideas recibidas de hombres pasados. El joven romántico es también un poco viejo; se siente cansado, imita a los hombres de edad. Todo lo contrario que el joven presente, que quiere prolongar indefinidamente su juventud.

El siglo XVIII abomina de la juventud y alaba al viejo Voltaire; finge cansar con las pelucas barbares. El XVII no tiene jóvenes; todos tienen cuarenta años. De Ninón se alaba la madurez, no la juventud. Lo que interesa es la razón y la filosofía.

Antes del XVII hubo preocupación por la madurez, y los jóvenes estaban en tutela siempre. Ni la sociedad se había hecho para ellos, ni las modas; las chicas sufrían con el ponerse de lacerón.

Hoy se trata de imponer sobre las otras edades. Al joven le trae sin cuidado lo que piense la madurez. Los viejos viven azorados, como si no tuvieran razón de existir. Las modas se hacen para los jóvenes; y los maduros, al tener que usarlas, se ponen muchas veces en ridículo. Todo se corta en Europa a gusto de los muchachos.

El conferenciante pasó de leer y añadió: Mucho de lo leído sirve para ahora, pero no todo es verdad. La petulancia juvenil suena ya a cosa pasada, amanerada.

La juventud ha iniciado divorcio con las letras; pero en algunos pueblos ha acentuado su intervención en la política. Citó el ejemplo de Italia, reconociendo, no obstante, que la Italia fascista se encuentra como empistada. En Alemania, por el contrario, se encierran estos días la nueva juventud. El orador arriesga el vaticinio de que el año próximo puede haber explosión en España el juvenilismo político.

En este fenómeno de la influencia de la juventud hay dos excepciones en Europa: Inglaterra y Francia. Las presenta como España dentro de Europa desde el siglo XII, inspirando todas las manifestaciones políticas y sociales de Occidente. Y se pregunta si la ausencia del fenómeno juvenil es porque está en decadencia esos dos países. El orador no va a sentenciar, y sólo registra que ni el juvenilismo ni los nuevos modos políticos rigen en Francia, ni en Inglaterra. Francia los inventó y los eliminó luego exportándolos.

El cuarto hecho raro es el auge del comunismo y del fascismo. Cree que ambos tienen estos caracteres comunes: primero, ruptura con las normas jurídicas de la democracia liberal; segundo, crear una nueva realidad política e incluso un nuevo fundamento económico; tercero, renuncia de todo credo que aspire a convencer a nadie; conquista del Poder mediante por encima de todo derecho; cuarto, no tener un programa de finido; quinto proclamar que el Estado debe absorber la sociedad y que no haya diferencia ya entre sociedad y Estado, pues todo es Estado.

El conferenciante va a hablar de estas doctrinas sin que ello implique conformidad o disconformidad con ninguna.

Las nuevas teorías políticas van contra el espíritu de Europa, que siempre fue la democracia liberal. No vamos a crear que democracia es el mismo que sufragio, ni que parlamentarismo, ni nueva doctrina económica. Quiso Europa hacer Estados nacionales y erigir un Poder público que contase con todos los ciudadanos. «Contra con todos es la esencia de la democracia liberal. Y a esto precisamente se oponen comunismo y fascismo, como antiguamente se oponieron persas, árabes y romanos. El fascismo ha querido llegar a un brío hasta el viejo Imperio romano.

El rápido triunfo en muchos países europeos de estas nuevas teorías de dictadura se justifica por tres grandes pecados: uno es la copia de las revoluciones ocurridas en Inglaterra y Francia; por ejemplo, la aceptación del parlamentarismo, cuando ya no era su tiempo, y sólo por copiarlo de aquellos países. En la política de los pueblos no puede copiarse a otros, hay que inventar siempre. Lo mismo los pueblos que los hombres tienen que vivir para ellos. Por no haberlo así, se copian instituciones que resultan luego absurdas e históricas. No se puede hilitar una política zurdando trozos de ajemas Constituciones.

Otro error es que subsistieran las impresiones del viejo liberalismo. Así la libertad quedó vaga y sin delimitación.

El orador pidió en cierta ocasión que se limitase la libertad para salvarla. Y el tercer error es la libertad liberal, el culto excesivo de la libertad, con lo que se evitó que evolucionara convenientemente y se puso herumbroso.

Los cuatro hechos raros que analizó no constituyen sino que pasa en el mundo. La causa que los produce, sí. El orador va a decirlo, aunque haciendo la salvedad de que no tiene la verdad en su mano.

La Vida, que es la realidad, tiene que desarrollarse en un medio hostil. Precisa hacer mucho para vivir y la Vida «da mucho que hacer». «Para vivir hay que irse de las creencias. No existe el hombre sin creencias, ni aun el escéptico. El hombre antiguo cree en la Naturaleza. Llega un momento en que pierde esta fe, y surge en la Edad Media el hombre cristiano que pone su fe en Dios. Hacia fines del siglo XV pierden la confianza en la Divinidad, y se crea otra vez perdido. Tiene entonces que vivir impulsado por apetitos, la gloria, el poder. Impera entonces el tema de Aristote: «Vivir con resoluciones. (Igual que la juventud de hoy.)

Pero surgen los inventos de la ciencia y aparece otra fe: la de la cultura. Con ésta vive el hombre tres siglos. Los que adoraban la cultura y la ciencia creían que éstas no tendrían límites. Luego encuentran diques insuperables y viene la desilusión. Contribuye a ello otro fenómeno. En diez siglos se mantiene Europa con 100 millones de habitantes. Pero en el siglo siguiente, el XIX, alcanza Europa 400 millones. Se ha triplicado en un siglo la población. Las bases de vida tienen que cambiar. Los hombres se creían con muchos derechos y con mucha libertad. Pero la ciencia les muestra que no es así. Llegó a encontrarse que el idealismo no les resolvía nada de su angustia y que han de someterse a la realidad brutal.

En consecuencia, hay hostilidad contra la inteligencia. Pero la mentalidad ha pasado a hora de dominio. A la gente no le importa tener razón o no tenerla. Lo importante es que conseguir las cosas. Antes era la inteligencia la que veneraba, y ahora es la voluntad, la acción.

A las generaciones pasadas se les pelen los ojos y se les da otras ideas. Hoy se cree que esta operación es un crimen. Hay que vivir resueltamente, querer las cosas nacional, o irracionalmente; actuar con fascismo o con bolchevismo.

pero sin discusión posible, «por decreto», con culto decidido a la violencia.

El orador terminó preguntándose: «¿Va a ser esta la norma del porvenir? No lo sabe. El hecho es que en toda Europa, muertos en Inglaterra y Francia, se vive en dictadura y que el autoritarismo está liquidando la agenda del idealismo.

El público siguió con gran interés la disertación del señor Ortega y Gasset, y al final le aplaudió calurosamente.

Regreso del señor Maciá a Barcelona

El señor Maciá explica a su regreso los motivos de su viaje.—Vierro muy satisfecho del Gobierno.—En la cuestión del Ayuntamiento se hará cuanto sea preciso

BARCELONA 5.—En el expresado de ayer mañana regreso de Madrid el señor Maciá, acompañado del alcalde de Barcelona y de varios diputados. En la estación de San Vicente le esperaban el gobernador civil y el presidente del Parlamento, señor Company. En el apeadero del paseo de Gracia subieron al tren autoridades y amigos íntimos del presidente de la Generalidad. En la estación le esperaban gran número de entidades afectas a la Esquerrija, que, al aparecer, le ovacionaron. En automóvil se dirigió al palacio de la Generalidad, pasando a sus habitaciones particulares, donde descansó breves minutos. Seguidamente se trasladó al salón de San Jorge, donde recibió a las autoridades que fueron a esperarle a la estación. El señor Maciá pronunció un breve discurso, expresando su satisfacción por el recibimiento que se le había hecho.

Expuso después las formalidades que le llevaron a Madrid, que dijo que eran dos: la primera, visitar al Presidente de la República para rogarle que le venga a Barcelona. Este viaje, al pensar del buen deseo del Presidente, no podrá realizarse hasta septiembre. La segunda finalidad del viaje era la cuestión de traspaso de los servicios a Cataluña.

«Este traspaso—dijo—entendíamos nosotros no se realizaba con la celeridad debida, pero ello obedecía más que nada a la valoración por parte de Cataluña de los servicios traspasados. Añadió el señor Maciá que estaba satisfecho por haber encontrado una gran cordialidad y una excelente disposición en todas las personas visitadas.

Agregó que su deseo era permanecer algunos días más en Madrid, pero que había precipitado el regreso ante la situación anómala por que atraviesa el Ayuntamiento de Barcelona. En esta cuestión del Ayuntamiento se hará cuanto sea preciso. Los hombres de la Esquerrija encarecerán serenamente todas las cosas y tomaremos las decisiones que sean necesarias, compartiendo la responsabilidad de la solución que creamos más justa.

Banco de España

Nota de los títulos de la Deuda Amortizable de la emisión de 1908, al 4 por 100, canjeada por la de 1929, y de las de 1928, al 3 y al 4 por 100, sin impuestos, que han sido amortizados en los sorteos celebrados en el día de la fecha.

Emisión de 1908, al 4 por 100, canjeada por la de 1929.—Serie A, números: 1.221 a 30, 5.461 a 70, 7.781 a 90, 8.081 a 90, 8.361 a 70, 10.381 a 90, 13.051 a 60, 16.411 a 20, 19.481 a 90, 21.131 a 40, 21.721 a 30, 24.011 a 20, 26.021 a 30, 27.161 a 70, 28.341 a 50, 33.471 a 80, 33.061 a 10, 35.111 a 20, 35.561 a 70, 38.721 a 30, 39.351 a 60.

Serie B, números: 121 a 30, 3.691 a 700, 5.811 a 20, 7.001 a 10.

Serie C, números: 3.841 a 50, 4.281 a 90, 4.971 a 80, 5.311 a 20.

Serie D, números: 258, 278, 444, 558, 865, 926, 952, 1.053, 1.065, 1.420, 1.797, 1.874.

Serie E, números: 86, 136, 716, 944, 969.

Emisión de 1928, al 3 por 100, sin impuesto.—Serie A, números: 22.601 a 100, 180.201 a 300.

Serie B, números: 4.461 a 100, 10.721 a 30, 24.731 a 40, 33.841 a 50, 39.851 a 60, 52.161 a 70, 53.021 a 30, 64.321 a 30, 73.461 a 70.

Serie C, números: 2.281 a 10, 50.851 a 60, 61.361 a 30, 62.571 a 80, 73.591 a 40, 77.701 a 10.

Serie D, números: 497, 403, 1.012, 1.154, 2.964, 3.521, 3.437, 3.483, 4.971, 6.462, 6.478, 8.575, 9.815, 10.425, 10.539, 10.730, 13.221, 13.504.

Serie E, números: 44, 782, 868, 1.038, 1.646, 2.175, 2.365, 2.579, 3.939, 4.020, 4.635, 5.474, 7.264, 7.527, 8.117, 10.423, 12.962, 13.691, 14.581, 15.107, 15.370, 16.764.

Serie F, números: 866, 1.454, 2.174, 2.402, 2.524, 5.620, 6.593, 7.205, 7.754, 8.245.

Serie G, número: 369.

Serie H, número: 437.

Emisión de 1928, al 4 por 100, sin impuesto.—Serie A, números: 105.201 a 300.

Serie B, números: 13.981 a 90, 16.041 a 50, 30.901 a 10, 33.581 a 90.

Serie C, números: 9.401 a 10, 19.381 a 90.

Serie D, números: 580, 633, 3.403, 3.330, 6.222, 7.090, 7.271, 8.314.

Serie E, números: 2.381, 3.608, 4.513, 4.812.

Serie F, números: 148, 696, 907, 2.423.

Serie G, número: 431.

EN LA SECCIÓN FEMENINA DE RENOVACION ESPAÑOLA

Don Honorio Maura habla sobre la psicología política de los españoles

En la casa que ocupa en la calle de Leganitos la sección femenina de Renovación Española, dió el sábado una interesante conferencia, sobre el tema «Psicología política de los españoles», don Honorio Maura.

Desde bastante tiempo antes de comenzar la conferencia, el local se encontraba completamente lleno de público, viéndose muchas y distinguidas damas.

Ocuparon la presidencia, con el conferenciante, el presidente de Renovación Española, don Antonio Góicoechea; el señor Lequerrija, y los señores de Luca de Tena y Valdelellgas.

El señor Góicoechea hizo uso de la palabra para presentar al orador—dijo—, y para darle la bienvenida. A todos los días se encuentran ocasión de estudiar a un Maura, y a un Maura auténtico. Hombre que, con su palabra y con sus actos, hace honor a su glorioso apellido. La vida de Honorio Maura—añade—tiene dos etapas. Antes del 14 de abril, Maura cultivaba el teatro con brillante éxito, estando completamente apartado de la política, y, cuando llegó aquella fecha, se colocó en irreductible oposición con lo que triunfó, sirviendo así los ideales de toda su vida. Para él, como para todos nosotros —terminó diciendo—, hay algo que vale más que los aplausos que vosotros le otorgáis: el recuerdo de un hombre, que fué para nosotros jefe, maestro y amigo, y pide que la bendición de aquel santo civil caiga sobre su hijo, que dignamente sigue las huellas de su padre, y sobre todos nosotros. (Al terminar su breve discurso, el ilustre extintor fué ovacionado largamente.)

Para tratar del tema que voy a desarrollar ante vosotros—dijo don Honorio Maura—, haré una división entre los políticos: políticos activos, que intervienen directamente en la gobernación del Estado, y políticos pasivos, o sea los gobernados. Como estos últimos constituyen la mayoría auténtica, de ellos me ocuparé primeramente, y además porque ellos son los víctimas. El primer defecto político de estos es creer en el mesianismo. En cuanto surge alguna dificultad, el español piensa en el hombre, en el caudillo. Y no es eso lo acertado. El problema español no es de hombres, ellos surgen cuando hacen falta, sino de masas, de ciudadanía. El único beneficio positivo que hemos recibido de la revolución es que nos ha hecho despertar de nuestro letargo.

En España han surgido algunos veces esos Mesías, pero ha sido a destiempo; no estaba el país preparado para ellos. Es digno de tenerse en cuenta que nuestro pueblo es versátil y, cuando encuentra el idolo, al poco tiempo los mismos que le encumbraron le preparan su ruina. Don Antonio Maura y Primo de Rivera son casos que justifican mi aserto.

Quiero prevenir a las mujeres que esto del mesianismo, que es grave en los hombres, es gravísimo en vosotros, pues la mujer española es apasionada, y la política es pasión; por eso os aconsejo que penséis, más que en el hombre, en la idea; el hombre pasa y el idolo no muere. No importe qué sea el sembrador sino en la semilla.

El segundo defecto de los gobernados es el de la ligereza. Para hablar de Matemáticas o de Medicina se requiere alguna preparación; en cambio, de política todo el mundo habla, creyendo que entiende. El español es un mal ciudadano, pero un buen aficionado. A estos les deslumbró lo del momento, sin detenerse a pensar en la tradición, que es la vida y el alma de los pueblos. Y esto es más importante que hablar del comunismo, de una restauración monárquica o de la caída de Azafra, pongamos por algo inverosímil.

La tradición que se puede destruir así se puede hacer que desaparezca. Las figuras de Teresa de Jesús, Isabel de Castilla e Ignacio de Loyola no se pueden borrar para dar paso a una Margarita Nelken, una Clara Campoamor o un Ossorio y Gallardo.

La prueba de que la tradición no puede romperse nos la da la tercera República francesa—dijo—, hijos, la tercera—, que a pesar de estar consolidada, no puede extinguir la sombra de Napoleón o de Luis XIV. Y en Alemania, hace dieciocho años se hundió el Imperio y a los pocos años el recuerdo de las grandezas del Imperio han podido más, y hoy los bandos alemanes pasean por los muros flaqueando sus banderas, que tanto irritan a nuestros socialistas.

El tercer defecto de los gobernados es el de la cobardía cívica. El español, en política, es cobarde. No tiene el valor de proclamar alto sus ideales. Cuando se escribe la historia de estos tiempos nuestros nietos se ruborizarán al enterarse de las traiciones y cobardías de sus antepasados. Una prueba de esto es lo que han hecho, muy pocos afortunadamente pertenecientes a una clase privilegiada, al olvidar su pasado. Claro que se ha separado de ellos la colectividad. La grandeza, hoy, la poseen los que tuvieron un gesto de valentía, sin volver la cabeza para mirar su cuenta corriente, y Juan Ignacio Luca de Tena, que supo perder millones, soportar persecuciones y cárcel por no hacer traición a sus ideales. (El público hace objeto de una gran ovación al director de «A B C», dándole vivas.)

Hay muchas góites que por conservar sus ideales lo han perdido todo: carrera, posición, sueldo de lo que vivir.

Debemos tener el valor—continuó el orador—de nuestras convicciones, diciendo en todas partes y a todas horas lo que somos.

Otra faceta de la cobardía es la del dinero. Aludido a los anuncios de los Bancos, publicados en «El Socialista», y con frase enérgica fugada a esos banqueros, que no tendrán derecho a quejarse, ya que ellos contribuyeron eficazmente a la preparación de lo que ocurre y puede ocurrir.

Hubo luego de las elecciones pasadas, diciendo que recientemente he conocido pueblos de Salamanca, donde he podido apreciar una saludable reacción. En estas elecciones—añade—se fe ha dado un hotelón al socialismo.

Dice que la revolución la pudieron hacer el 14 de abril, pero ya es tarde, pues la masa es muy sagaz y se prepara cuando va venir las revoluciones lentas. Añade que el triunfo en estas elecciones se debe principalmente a las mujeres. Ya sabemos dice—a quién vota la mujer. La República nos ha hecho un buen regalo.

El cuarto defecto que aprecio en los gobernados es el de la impaciencia. Se da el caso de que personas que han pasado cuarenta años en completa inacción ciudadana, se enteran de que hay movidos en las fincas y de que no se pagan las rentas, y al reaccionar, no todo lo que debían, piden que se arregle todo en un par de meses. A estos impacientes se les piden sacrificios económicos y lo hacen en pequeñas dosis, y hay que aconsejarles a esos insensatos «menos impaciencia y más coherencia».

Hay que fijarse en cómo cotizan los que los oprimen.

Para luego el orador a tratar de los gobernantes. Dice que estos señores que rigen la gobernación del Estado tienen muchas disculpas, que el reconozco. No esperaba que la revolución viniera tan pronto, y les he cogido en el segundo año del Bolchevismo; así es que no es de extrañar lo que venos todos los días.

Terminó diciendo que por unos minutos se va hacer republicano. «Porque quiero—dice—defender a este Gobierno; Azafra y los socialistas están en el cielo, eso es la República, el idealismo, la persecución religiosa y la Reforma Agraria. Sólo han sido engañados, esperando una República burguesa y de orden, los republicanos conservadores, los exarrogantes de la Monarquía, condenados al fuego eterno en el nuevo régimen, y los radicales, que se pargen a algunas damas, que después de haber tenido una vida accidentada, al llegar al otoño de su vida se asustan y critican los desvíos de un sobrino, que sale de noche.

Inteligencia estaba enfrente, fuera del régimen. Pues ya lo hemos visto. Y es que no hay cosa que merezca más que el ejercicio del Gobierno. España quiere religión, propiedad y orden; vosotros, que sois España, diréis si tengo razón. El conferenciante, que fué interrumpido con grandes aplausos, recibió al final de su conferencia una gran ovación.

La situación política en Alemania

El Estado presta dinero para casarse a los obreros parados

BERLIN 3.—El ministro de Hacienda ha recibido la primera demanda de préstamo para matrimonio que le ha hecho un joven del barrio berlinés de Neukölln, que desea casarse en julio, pero que no posee el dinero necesario para la compra de muebles.

Esta petición se funda en la nueva ley contra el paro, que prevé la concesión de préstamos para el matrimonio.

La reorganización del partido del centro

BERLIN 3.—(Corre el rumor de que, cediendo a instancias del Vaticano, la reorganización del partido del centro se hará en el sentido de que se dejen los puestos directivos aquellos que sean sacerdotes, y se cree, que además, algunos de ellos que son actualmente diputados del Parlamento dejarán su puesto en el mismo; parece que uno de ellos es el prelado Kaas.

Vidas extraordinarias

En esta colección acaba de publicarse la obra del ilustre Marqués de Villa-Urrutia Cristina de Suecia

Una obra maestra del gran historiador recientemente fallecido. La vida inquieta, desordenada, de esta princesa, llena de pasión e inteligencia, es narrada con esa amabilidad, con esa suave tolerancia y formidable erudición del gran maestro. Vida inquieta y agitada desde su nacimiento en Estocolmo hasta su muerte en Roma. Educación varonil, los amantes y los sabios, su abdicación, sus correrías por Europa, etc. Un libro de enorme interés, 7 pesetas.

En esta misma serie acaban de publicarse: Juana la Loca, por Luis Píllan, 6 pesetas.

La vida trágica de la Emperatriz Carlota, por Armand Praviel, 6 pesetas.

César Borgia, por Paul Rival, 6 pesetas.

Grandeza y decadencia de la casa Rothschild, por M. E. Ravage, 8 pesetas.

Maria Antonieta, por H. Belloc, 10 pesetas.

W. N. Burns Viaje sin vuelta

Los «gangsters» de Chicago

Un libro que «estremece y espanta, pues pone al descubierto una de las labores de la civilización moderna. Un volumen, 8 pesetas.

En su librería y en ESPASA-CALPE, S. A.-CASA DEL LIBRO

Avenida Pi y Margall, 7, Madrid.

Ramón Casanellas

Hemos publicado, y los lectores habrán podido juzgar por sí mismos de la elocuencia del caso, un extracto de la sesión del Parlamento catalán, en que se trató de la protección al tristemente célebre Ramón Casanellas, aquel sujeto que hizo su propaganda electoral para las Cortes Constituyentes poniendo en la candidatura este timbre de gloria: «Ejecutor de Datos». Fugitivo de España a raíz de cometer el vil asesinato del inolvidable presidente del Consejo de Ministros, Casanellas perdió voluntariamente su nacionalidad española para cambiaria por la de la Rusia soviética, en donde encontró fácil amparo. Actualmente, Casanellas está en la cárcel de Barcelona, a punto de ser expulsado de España e imposibilitado además de volver a Rusia, donde se le considera sujeto indeseable, pese a poseer aquella nacionalidad.

En defensa suya se han alzado varios voces en el Parlamento catalán: el señor Galé, el señor Fronjosa, el señor Selvas; éste último, consejero de la Generalidad, prometió hacer todo lo posible por amparar el derecho de Casanellas como «ciudadano catalán», prescindiendo de si cometido o no un delito, cosa que en este momento no ha de resolverse. El socialista señor Fronjosa expuso su teoría de la ley: no respetar más leyes que aquellas que estén de acuerdo con su manera de pensar; no importa, pues, que Casanellas haya perdido legalmente su nacionalidad española, ni importa tampoco que sea autor de un asesinato con todas las agravantes.

En el actual confusioismo en que se debate la vida española, casos como el que motiva este comentario son exponentes simbólicos de la pérdida del sentido moral y ético que domina en sectores de autoridad en los que, precisamente, resalta más su inhibición para cuanto sea noble y elevado. Un organismo que representa, o se dice representar, al pueblo de una región española, pretenda proteger a un Casanellas y para ello da de lado cuantas leyes se oponen a sus propósitos. He aquí una estampita significativa de la España en que vivimos.

La intervención de la política en los jurados mixtos

Un escrito de la Defensa Mercantil Patronal

La Defensa Mercantil Patronal nos remite copia del escrito que ha elevado al ministro de Trabajo, en solicitud de que se prescinda de designar a miembros del partido socialista para la presidencia del jurado mixto del Vestido y del Tocado, vacante por dimisión de la señorita Clara Campoamor, que lo desempeñaba.

El escrito de la Defensa Mercantil Patronal, fuerte de argumentación y admirable de forma, expone los peligros que para la concordia y armonía de los elementos obreropatrones significativos entregar sistemáticamente la presidencia de los jurados mixtos a los hombres que militan en un partido de clase como es el socialista. El documento que comentamos termina de este modo: «En justificación de cuanto antecede, exponemos ante ese ministerio las cualidades de los designados en los términos obreros, en ambas de las listas, algunos tan destacados como los siguientes: don Amancio Muñoz de Zafra, abogado de la Asociación de Dependientes de la Casa del Pueblo, militante socialista, que con tal carácter fué candidato por Cartagena; don Antonio Mayral, secretario de la Agrupación Socialista; don Luis Escobar, encargado, en suplencia del señor Rico, de la oficina de Accidentes de la Casa del Pueblo; don Ramón Lamóneda, que del campo comunista pasó al socialista, y cuya personalidad es tan acusada en este partido que nos exige la mayor justificación; don José Santiago, conocido socialista y secretario de una de las personalidades del partido; don Rafael Heras, igualmente sindicalista socialista...»

«Frente a esta candidatura, la representación patronal ha propuesto personas no conocidas por su actuación política, ni, sobre todo, sindical.»

Violento temporal en Levante

En Castellón

Las aguas inundan la población y causan daños en la huerta.—La vía férrea ha quedado cortada

CASTELLÓN 5.—Durante la noche del sábado, y todo el día de ayer, llovió copiosamente, inundando las aguas la población y los campos. De una a tres de la tarde de ayer, un violentísimo ciclón de viento y agua produjo enormes daños en las líneas telefónicas y eléctricas y en el arbolado de los paseos. En el camino del Grado de arbolado el ciclón, sobre la vía del tranvía y la carretera, dejó corrientes de árboles, que interrumpieron el servicio de comunicaciones. Un tranvía quedó aprisionado entre dos de aquéllos.

En la huerta derribó también algunas barracas. Varias embarcaciones se estrellaron contra la escollera del puerto, en el cual los vapores se vieron precisados a reforzar las amarras. Los trenes del Norte interrumpieron también el servicio a causa del desbordamiento del río Ana de Burriana, que cortó la vía entre Villarreal y Burriana. Los trenes sevillanos, procedente de Barcelona, y correo, de Valencia, hicieron transbordo esta madrugada a las dos y cuarenta entre dichas estaciones. Los viajeros continuaron su viaje en siete autobuses y varios camiones. Los daños producidos por el temporal y el desbordamiento del río son muy crecidos. Las aguas alcanzaron en los huertos un metro de altura.

Se ignora si han ocurrido desgracias personales, pues toda la parte baja de Burriana está inundada por las aguas.

En Valencia

Una tromba de agua se abate sobre la ciudad. Grandes destrozos en los pueblos.—Trenes detenidos

VALENCIA 5.—Durante todo el día de ayer cayó sobre Valencia un aguacero imponente. En campos y huertas la lluvia torrencial ha producido grandes daños en las cosechas pendientes de recolección. Postes y árboles fueron derribados por el viento huracanado, manteniendo paralizada la circulación de tranvías largo rato. Muchos árboles de los paseos quedaron tronchados. En el río Turia se ha producido una avenida considerable que llena hoy totalmente el cauce.

En los pueblos comarcanos la alarma fué también muy justificada. En la población de Estiveba quedaron inundadas varias casas. El vecindario, ante la torrencial y persistente lluvia, tuvo necesidad de pedir auxilio, por lo que la Guardia Civil actuó para calmar los ánimos. Se han registrado pérdidas de consideración en animales, enseres y muebles.

A las cuatro de la tarde, en la estación del Norte, se recibieron noticias de que el agua había inundado la vía de Barcelona en los kilómetros 22 al 26, de Sagunto a Pozal, alcanzando una altura de treinta centímetros sobre la vía. En Pozal el agua había llegado hasta el balastro perforando los terraplenes. También hubo interrupción en la vía en Alboxich.

A las cinco y cuarenta y cinco, el jefe de la estación de Villarreal comunicó al de Valencia que se había desbordado el río Seco en el kilómetro 58, llegando hasta Burriana. En Villarreal quedó detenido el expreso Barcelona-Valencia. Los viajeros y correspondencia, en autobuses, llegaron a Sagunto, donde la Compañía del Central de Aragón tenía preparado un tren especial. A las ocho de la noche, el jefe de la estación del Norte rehusó los autos de servicio público de Valencia y Grao, para los viajeros que debían marchar a Barcelona. En Sagunto tomaron el tren para Barcelona.

UNA DETENCIÓN IMPORTANTE

El anarquista que atentó en Marsella contra Don Alfonso de Borbón

Procedente de la frontera francesa, donde fué detenido por la Policía cuando trataba de pasar a la vecina República, ha ingresado en los calabozos de la Dirección General de Seguridad un individuo llamado Gonzalo Manzanera, que, como se recordará, hace algún tiempo agredió en el puerto de Marsella a Don Alfonso de Borbón. Al detenido se le ocuparon documentos, comuniquados, y por considerarse peligroso ha quedado incomunicado.

«Economía Española»

Se ha publicado el número 4 de la revista mensual «Economía Española», órgano de la Unión Económica, y en la que se contienen artículos y estudios de verdadero interés que hacen destacar la importancia de esta publicación. Entre los artículos figuran el «Ensayo de una explicación inteligible de las causas y del mecanismo de la crisis actual», por Estanislao Neyman; «El destino de la economía liberal», por el profesor de la Universidad Central, señor Olariaga; la terminación del estudio que sobre «La crisis de nuestros buques «trampas» viene haciendo don Pedro Rico Ruano, y un estudio documental del problema ferroviario francés, que tan íntima relación tiene con España, por el señor Muñoz Abad, secretario de la Asociación General de Transportes por vía férrea.

Se comienza la publicación de un dictamen emitido acerca del impuesto sobre la renta por una comisión nombrada en 1927 y que presidió el ilustre economista don Antonio Flores de Lecmus. Entre los estudios sociales destaca uno sobre la semana de cuarenta horas, de don Mariano Marfil, y otro sobre el primer año del segundo plan quinquenal, de Markof.

Independientemente de esto se publican las acostumbradas crónicas económica y financiera y las conclusion